

Ed. PPC ha editado casi seguidos dos libros de amigos y compañeros en el personalismo comunitario, lo que nos llena de satisfacción y a la vez nos sirve de acicate y estímulo para hacernos presentes.

- Agustín DOMINGO MORATALLA: *Ética y voluntariado. Una solidaridad sin fronteras*. Ed. PPC, Madrid, 1997, 309 pp.

El profesor Agustín Domingo ha publicado este libro, imprescindible para el voluntariado, cuyo índice es: 1. Para una ética de la acción voluntaria. 2. Clarificación ética de la acción voluntaria. 3. Viejos compromisos de las nuevas generaciones. 4. El encanto posmoderno de la solidaridad. 5. Responsabilidad solidaria. Condición para una justicia sin fronteras. 6. Garantías éticas en la acción voluntaria. 7. Estado social y entidades de voluntariado. 8. Acción voluntaria y acción política: el anhelo de una democracia sin fronteras. 9. Ética de la justicia y cooperación al desarrollo. 10. Experiencia religiosa y éticas de la justicia.

- Luis A. ARANGUREN GONZALO: *Reinventar la solidaridad. Voluntariado y educación*. Ed. PPC, Madrid, 1998, 230 pp.

Luis Aranguren, responsable del Programa de Voluntariado de Cáritas Española, ha escrito un bello libro cuyo índice es: 1. El peso de la realidad. 2. Modelos de solidaridad. 3. Culturas de la solidaridad y voluntariado. 4. Antropología de la solidaridad. 5. Hacia una ética de la solidaridad. 6. Educar en la solidaridad. 7. La posibilidad

de hacer algo nuevo. 8. Nuestro punto de partida. 9. Nuestra intervención educativa. 10. Características de la acción sociovoluntaria en los centros educativos. 11. Plan de Acción Educativa desde el Voluntariado. 12. Los voluntarios.

Con otro estilo ha visto la luz también el libro de:

- César MORENO: *Tráfico de almas. Ensayo sobre el deseo de alteridad*. Ed. Pretextos, Valencia, 1998, 276 pp.

Nuestro amigo César Moreno, profesor de filosofía en la Universidad de Sevilla, conocedor como pocos de la fenomenología sobre la que se asienta el personalismo de autores como Emmanuel Levinas o Martin Buber, escribe este libro prestando especial atención a los problemas de

la intersubjetividad y la alteridad, la experiencia literaria y la (con/des)figuración massmediática del mundo.

No dudamos en calificar a César Moreno como un maestro consumado en la narración hermeneútica, y recomendamos a los más atrevidos este libro que es un gozo de la escritura para el lector culto: no hay página que no contenga decenas de guiños invitando al lector a la compañía y al juego común.

Asimismo hemos tenido la satisfacción de ver aparecer el libro de:

- José Luis VÁZQUEZ BORAU: *Las sectas destructivas*. Ed. Mensajero, Bilbao, 1998, 146 pp.

Tras el marxismo y las teorías materialistas de la ciencia, predicadoras del eclipse de lo sagrado, hete aquí que

vuelve con inusitado vigor lo religioso, pero también lo que sin serlo se hace pasar por tal, las sectas.

Cuando en el interior de las sectas hay manipulación de las personas, las familias y los gobiernos, nos encontramos ante las sectas destructivas. El libro describe la génesis del sectarismo y sus ramificaciones grupales, presentando pistas de actuación evangélica que aporten espiritualidad liberadora.

- Fidel ALONSO GONZÁLEZ: *Canal Plus. Aproximación a un modelo europeo de televisión de pago*. Fragua Editorial, Madrid, 1998, 245 pp.

Fidel Alonso es uno de nuestros amigos organizadores del homenaje a Diego Abad de Santillán, su paisano de Reyer (León). Ahora nos obsequia con un libro impresionante y pionero por la documentación y el rigor. Algunos nos preguntamos ante él: ¿podrá algún día nuestro frágil personalismo comunitario enfrentarse con eficacia técnica a la refinada sofisticación de medios y a la larga mano de un poder como el de Canal Plus? ¿Qué tendremos que hacer para lograr una eficacia que pueda combatirlo? Aprendamos, en todo caso, de los medios de que se sirven los medios para sus fines...

Coordinado por Miguel PANADERO y con escritos de Antonio COLOMER («El Quijotismo coral en nuestra América»), Claudio ESTEVA («Quijotismos en las culturas hispanoamericanas») y Manuel LIZCANO («Don Quijote como arquetipo en el hispanismo filosófico») aparece en el ser-



vicio de publicaciones de la Universidad de Castilla-La Mancha el libro *Don Quijote y América* (1997, 158 pp). Ningún lector de ACONTECIMIENTO podría ignorar nuestra sintonía con las tesis de este libro donde colaboran estos buenos amigos.

Editados por el Estado de Durango (México) Carlos DÍAZ ha publicado los libros *Valor y virtud del maestro y He visto la luna en mi escuela*. Asimismo, el Estado de Guanajuato (México) ha publicado *Desde la escuela para la vida*.

- Enrique BONETE PERALES (coord.). *La política desde la ética. II. Problemas morales de las democracias*. Proyecto A Ediciones, Barcelona, 1998.

Este libro es continuación de otro ya reseñado en esta sección (ver *Acontecimiento* N° 46), que recorría la historia de la relación ética-política. En éste se abordan los problemas de las democracias actuales. El resultado es un sugerente estudio multidisciplinar para todo ciudadano sensible a las exigencias morales del ejercicio del poder. Critica la actitud resignada, tan difundida, que concibe el sistema democrático como un mero método «formal» que no aspira más

que a resolver, aplicando el principio de la mayoría y otras reglas procedimentales, todas las cuestiones de interés público. Afirma que, desde la perspectiva moral, la democracia no es un mero «procedimiento» para elegir representantes, aprobar leyes, resolver conflictos y tomar decisiones. La legitimación social de tal organización del poder radica en las convicciones morales sobre las que se han fundado histórica y filosóficamente las instituciones democráticas. Por ello propone la búsqueda de la base moral de la política.

Los problemas analizados se encuadran en tres ámbitos de decisión política: el cultural, el jurídico y el económico-técnico. El fomento de una mínima cultura moral (caps. I, II y epílogo), la capacidad legislativa según parámetros de justicia (caps. III y IV) y el crecimiento económico humanitario y ecológico (caps. V y VI), son tareas ineludibles de quienes ejercen el poder en cualquier democracia.

La *Fundación Emmanuel Mounier* comienza su andadura editorial con la *COLECCIÓN SINERGIA*. Una serie de obras para la formación en el estilo de vida personalista y comunitario. Se ofre-

cen por suscripción de seis libros anuales (Serie Roja: tres biografías; Serie Verde: tres biografías), bien editados y con un estilo divulgativo y carácter propositivo. Su coste y brevedad (unas cien páginas), las hace ideales para los jóvenes.

- Carlos DÍAZ, *Diez palabras claves para educar en valores*.

Nuestro filósofo hace un repaso por las dimensiones fundamentales del hombre, ofreciendo una pedagogía que ayuda a reconstruir al hombre que somos, y que, en medio de la confusión actual, se deshace. Saber, hacer, querer-cariño, querer-voluntad, deber, poder, esperar, orar, alabar y descansar son los valores analizados. Es un libro para educadores, con el que todos nos sentiremos impulsados a crecer.

- Luis Enrique HERNÁNDEZ GONZÁLEZ, *Como levadura en la masa*.

No sólo no está perdido todo, sino que está todo por ganar. Y esa victoria empezará desde abajo, como la levadura en la masa. Para eso, se recorre la situación actual de la sociedad civil, detectando quiénes son los principales protagonistas, las víctimas y lo que todos tenemos de cómplices. La utopía, rea-

lizable si queremos, de una nueva sociedad requerirá un nuevo sujeto para la revolución que aborde la doble transformación: lo estructural (un nuevo orden económico) y lo personal (la conversión del corazón). ¿Quién nos lo impedirá, si nosotros sabemos, queremos y podemos?

- Emmanuel BUCH, *Martin Luther King*.

El autor, pastor de la Iglesia Evangélica y antiguo director de *Acontecimiento*, nos da un preciso retrato de M. L. King: Pastor-Bautista-Negro, son las coordenadas con la que nos describe su vida: su planteamiento de la no-violencia, el llamado de la realidad ante la injusticia con la población negra estadounidense y, sobre todo, su capacidad de dinamizarla y crear comunidad de acción por la justicia. Desde los negros comprendió el problema de pobreza y exclusión social que afectaba a la humanidad. Esta biografía enseña cómo los pequeños detalles, cómo negarse a sentarse en un lugar determinado en un autobús, pueden forzar la historia. Un compromiso así, da siempre problemas; M. L. King, al no doblegarse, hizo que entre todos los hijos de Dios resonase la libertad.

Rafael A. Soto